
调查对象：中国医科大学附属第一医院肝移植办毛医生

调查时间：2020年 4月 21日（+86-024-83282651）

内容提要

1.疫情这边吧，就是现在，只要有供体我们就可以做。

2.刘永锋院长，年纪挺大的，也不仅他主刀啊！我们这有好几个老师都可以。

3.我们现在主任是那个易德会主任，那要不然你就挂他的号吧，然后让他给你

说吧。

4.问：一个星期能做到对吧？

答：那有点快吧那个，你可以咨询我们易主任吧，问他那边看怎么说？

5.一个肝移植大概80万到100万左右吧。

6.问：司法器官的这样的还有吗，监狱里面得那种……

答：没有，现在没有了，现在。

7.问：现在没有？他说你们他去年做的还有啊！

答：对，现在基本上很难了，嗯很难了。

8.问：炼法轮功的人他说比较好，这样的拿得到吗？

答：这这太难了！这太难太少了。现在尸体就监狱的很少。你这些问题吧，得

问你问我们主任去行吧？

问：那你意思说太少了，如果这个的话有的，是还少，比以前少一点了对吧？

答：那肯定的。对呀！你现在国家不允许的，肯定不允许的，那个东西呀，对

录音内容

毛医生：喂，你好！

调查员：喂，你好。

毛医生：喂！

调查员：哎，你好，你是那个中国医科大学附属第一医院，对吗？

毛医生：啊，对。

调查员：你好，我想问一下，现在这个疫情期间你们这个这里肝移植还做吗？

毛医生：肝移植我们这边，呃，只要有供体就做啊。



调查员：啊，那这样的话那我什么时候过来方便，我想过来先给你们病人带过

来，还是材料拿过来看一下？

毛医生：你想过来登记是吧？

调查员：对我想先排上嘛。

毛医生：你病人怎么个情况现在是，他是肝硬化还是什么病？

调查员：啊，是酒精肝。你们现在疫情过去，已经做了，对吧？

毛医生：啊疫情这边吧，就是现在呃，只要有供体我们就可以做。

调查员：啊，就是疫情期间你们也没有停吗？我们家属还担心疫情期间那个供

体的人是不是安全，是不是那个有没有带病毒还是还是一个问题，对

不对。

毛医生：这些吧就是有有这个风险，但是一般来说现在疫情，呃，因为整体控

制都还可以，所以也不用说都有这个事啊。

调查员：啊，那这样的话那我们过来，那我们找，挂门诊号挂哪个医生呢？

毛医生：啊，你就挂器官移植肝胆外科，挂哪个医生都行。

调查员：那我那个朋友介绍说有一个你们这里有一个，他是什么院长级别的，

什么叫刘永峰，他是不是？

毛医生：啊，刘永峰院长，对是我们院长。

调查员：啊，他他还在做吗？

毛医生：他还在，对。

调查员：啊，那是不他，主要是他主刀做啊？

毛医生：他现在吧，就是因为他年纪挺大的，也不一定是他主刀，得看你们自

己看是不是找他做了啊。



调查员：啊，年纪挺大那还是有点问题，那还是年记轻的……

毛医生：你可以自己咨询，我们这有好几个老师都可以。

调查员：你先给我推荐几个医生也可以。

毛医生：啊，那你就，我们现在主任是那个易德会主任，那要不然你就挂他的

号吧，然后让他给你说吧。

调查员：那怎么称呼他？

毛医生：他一般是周二出诊，叫易德会。

调查员：叫什么？

毛医生：叫易德会，啊。 

调查员：啊，好，就是易德会。

毛医生：你就上网挂他的号就行，下周周二出诊，他一般是。

调查员： 周二出诊，周二全天出诊吗？

毛医生：他一般早上出诊比较多，下午一般反正没啥事，他也只要没有什么特

殊会议他也会去，啊。

调查员：那这样的话，凭你们的，凭你们的那个医院的那个经验来讲，一般的

话，如果是各方面条件符合的话，多少时间能做到这个手术啊？

毛医生：因为现在疫情期间这还真说不好，嗯。

调查员：平时的话大概多少时间，一般他们说很快，一般一个星期都能做到，

对吧？

毛医生：那有点快吧那个，你可以去咨询下我们易主任吧，问他那边看怎么说。

调查员： 那我就再顺便问一下，大概你们做一个肝移植，做下来大概花多少钱？



毛医生：大概80万到100万左右吧。

调查员：啊，那是都包括在里面了吗？

毛医生：都包括在里面，对。

调查员： 那还有，我想再问一下，如果这个供体的话，一般是什么样情况比较

多，是年轻化的、还是老年化的、还怎么样的情况比较多啊？

毛医生：一般都会有有标准的啊，都是说，一般来说供体都比较好，咱们都要

评估质量，一般质量好我们才用，质量不好我们肯定不会用的，嗯。

调查员：啊，那就是那么现在如果疫情期间，那如果是你们能否保证那个供体

是没有那个那个病毒传染呢？

毛医生：一般都会做检查啊，都会检查这些事。而且一般供体不会对，一般都不

会找那种发烧的，或有些呼吸系统方面的问题的，一般都不会，啊。

调查员：那如果这样的话，如果是我们这个的话能不能供体有的挑吗，家属有

的挑吗，如果我们家经济，钱稍微花多一点，能有的挑的余地吗？

毛医生：这你跟我们主任说，啊你得跟他说啊。

调查员：啊，那就是我们亲戚那是介绍说，如果是能拿到那个司法的那个那个

器

官是比较好，司法器官的这样的还有吗，监狱里面得那种……

毛医生：没有，现在没有了，现在。

调查员：现在没有，他说你们他去年做的还有啊。

毛医生：对，现在基本上很难了，嗯很难了。

调查员：特别是那个炼功的，炼法轮功的人他说比较好，这样的拿得到吗？

毛医生：这这太难了，这太难太少了嗯，现在尸体就监狱的很少。

调查员：太少那如果太少的……



毛医生：那个你你这样吧，你这些问题吧，得问你问我们主任去行吧，这些东

西行不？

调查员：那你意思说太少了，如果这个的话有是还有就是少，比以前少一点了，

对吧？

毛医生：那肯定的，对呀你现在国家不允许的，肯定不允许的，那个东西呀对。

调查员：啊那这样的话，那我就过来跟主任先当面谈了，如果能这样的话能拿

得到就更好拿得到，对吧？

毛医生：对对对。

调查员：因为这个是最放心，他们这个炼功身体好嘛，说不抽烟不喝酒的。

毛医生：对，你跟你跟你跟主任谈，对，这东西啊。

调查员：跟主任谈是吧？

毛医生：对对对对。

调查员：啊那主任电话能留一个吧，那我最好电话再跟他先通个气。

毛医生：嗯不行，你就直接去门诊去跟他谈就行，好不？我不能随便给你电话

啊，好吧？

调查员：啊这样子。好，那请问医生，你这个医生真好，态度非常好，请问你贵

姓啊？

毛医生：我姓毛，啊。那个你就找我们易主任就行。

调查员：啊你也是做肝移植的是吗？

毛医生：对，我同一科的，对。

调查员：哦，同一个科的？



毛医生：就我一个姓毛的，你就直接来就行，啊，行不？

调查员：好好好，那谢谢你了，毛医生。

毛医生：嗯，好嘞，你就找易主任就行嗯。

调查员：嗯好好好好，谢谢。

毛医生：嗯，再见哎。

调查员：好好，再见再见。


